

## TRÉVOUX

# En plein « Remue-méninges », Domb'innov construit demain

Fin 2021, Domb'Innov a réuni 300 habitants lors d'un grand « Remue-méninges » citoyen. En s'appuyant sur l'intelligence collective, ce pôle territorial de coopération économique compte faire émerger une vingtaine de projets de start-up répondant aux besoins du Val-de-Saône.

Mettre en mouvement, inspirer puis accompagner des structures ou entreprises capables de proposer des solutions répondant aux enjeux des territoires.

À l'occasion d'un grand « Remue-méninges », une soirée créative organisée fin novembre à différents endroits de Trévoux, Domb'innov a réussi à « attirer des dynamiques ». Quelque « 300 habitants du Val-de-Saône mais également de la Dombes ou la Côtière, tous âgés entre 20 et 80 ans » s'enthousiasme Armand Rosenberg, le directeur de ce pôle territorial de coopération économique.

## Une démarche « installée dans le temps »

Il s'est lui-même appuyé sur la démarche de l'association « Start-up de Territoire » pour organiser cette première locale.

Cinquante personnes s'étaient mobilisées en amont.



Comment permettre aux personnes modestes de se déplacer ? Rendre accessible la pratique du vélo ? Ou encore développer l'autopartage et le covoiturage ? Autant de questions auxquelles les participants à l'atelier « mobilité » ont tenté d'apporter des réponses. Photo Progrès/Julia BEAUMET

« Durant la préparation, nous avons identifié soixante projets autour de thématiques aussi variées que les enjeux alimentaires, l'énergie citoyenne ou la création d'un tiers lieu culturel », souligne ce défenseur d'une économie sociale et locale. Seules vingt idées ont été exposées lors du Remue-Méninges, lors d'ateliers en petits groupes de 14 personnes venues travailler sur un sujet.

## Améliorer l'offre de services sur le territoire

« Ces ambitions ont été travaillées pendant six mois au préalable par un comité de pilotage et une équipe cœur », explique Armand Rosenberg pour qui ce Remue-méninges n'est que « la partie immergée d'une démarche installée dans le temps ».

Début 2022, un gros travail d'analyse sera réalisé par le

comité de pilotage chargé ensuite de « phaser les projets et d'accompagner leurs porteurs de ces projets ».

Ensuite ? « Tout est possible. Dans chaque groupe, il y a des leaders, des moteurs, des gens qui sont là un moment précis seulement, d'autres pour apporter du réconfort », souligne le directeur de Domb'Innov qui veut accompagner ces dynamiques en apportant des expertises plus pointues sur le pitch de projets ou la communication par exemple.

« L'enjeu, c'est de savoir comment on agit ensemble pour faire émerger les activités puis comment on travaille ensemble pour les gérer », observe celui qui est aussi président de la chambre régionale des entreprises de l'économie sociale et solidaire (Cress). Il est aujourd'hui fier de fédérer et de soutenir ces initiatives citoyennes, « avec une culture de centre social, c'est-à-dire, en soutenant les habitants dans la réalisation de leurs projets. Pour en faire des entreprises sociales qui n'ont pas vocation à distribuer de l'argent mais à améliorer l'offre de services sur le territoire ».

Julia BEAUMET

## REPÈRE

Vingt idées ont été soumises au débat. « Comment... »

- **Agriculture/alimentation**
  - ... développer une alimentation locale ?
  - ... distribuer des produits frais aux personnes précaires ?
  - ... former les uns et les autres au jardinage
- **Environnement**
  - ... comment prendre soin de l'environnement ?
- **Éducation**
  - ... développer le pouvoir d'agir des jeunes ?
  - ... valoriser les métiers en tension ?
- **Culture**
  - ... faire vivre le château Bouchet de Fareins en tant que tiers lieu culturel ?
  - ... soutenir la création de cafés associatifs ?
  - ... créer une pépinière de talents autour de la musique ?
- **Mobilité**
  - ... financer un garage solidaire ?
  - ... développer l'autopartage ?
  - ... rendre accessible la pratique du vélo ?
- **Économie circulaire**
  - ... développer la pratique du compostage ?
  - ... développer la durée de vie de nos objets ?
- **Énergie**
  - ... Inviter les citoyens à développer des énergies renouvelables ?
  - ... consommer moins mais mieux ?
  - ... accélérer la rénovation énergétique ?
- **Solidarité**
  - ... favoriser l'inclusion des enfants en situation de handicap ?
  - ... permet l'accès aux outils technologiques ?
  - ... garantir un toit pour tous ?

## Encourager l'entrepreneuriat social

Voilà plus de dix ans que le groupe coopératif « Val-horizon-Domb'innov » plaide et agit pour l'économie sociale et solidaire, aussi appelée « économie du 3<sup>e</sup> type ». C'était d'ailleurs le nom d'un festival créé par Domb'innov en 2009. Un pôle qui a permis, au fil des années, la création de nombreuses structures, dont une plateforme locale de financement participatif, un club d'investisseurs pour une gestion alternative et locale de l'épargne solidaire (Cigale), la librairie trévoitienne *La Folle aventure* mais aussi une commoderie, une recyclerie et bientôt une cuisine centrale en circuit court dans les locaux du 96 à Trévoux. Mais Armand Rosenberg, le directeur de Domb'innov veut encore accélérer l'entrepreneuriat social sur le territoire. « Ces dernières années, on a sorti une à deux entreprises sociales chaque année, on rêve d'en voir trois à cinq », glisse-t-il galvanisé par la grande soirée « Remue-Méninges », organisée le 23 novembre dernier à Trévoux.



Alexandra Delprat, fondatrice d'Abacadabrac, récupère 30 kilos de jouets à la recyclerie de Trévoux chaque semaine. Photo Progrès/Daniel AUDARD

## EN BREF

### JASSANS-RIOTTIER

#### Les travaux de l'immeuble du TA ont commencé

La commune de Jassans-Riotier possède un immeuble de douze logements au centre-ville.

Tout en pierres dorées, il est reconnaissable et les « anciens » savent qu'il appartenait auparavant aux « tramways de l'Ain » d'où son nom

immeuble du « TA ».

Ces appartements étaient vétustes et la municipalité a décidé de les refaire entièrement aux normes actuelles d'isolation et de modernité.

Cette réfection complète démarre en ce début d'année pour les six appartements de la première allée qui seront loués aussitôt terminés et commencera alors la réfection des six autres appartements de la deuxième allée.



Une réfection complète pièce par pièce Photo Progrès/Fabienne GAY

01D15 - V1